

ROSHEIM

À défaut de carnaval vénitien, une gondole sera installée



En clin d'œil au carnaval vénitien qui devait avoir lieu ce week-end, une gondole vénitienne sera installée sur le parvis de l'église romane, le temps du week-end. Photo archives DNA

Pour maintenir l'esprit du carnaval vénitien qui devait avoir lieu ce week-end, l'association des sports et de la culture de Rosheim (Ascro) a décidé, en partenariat avec la Ville, de mettre en place une gondole vénitienne sur le parvis de l'église romane.

Les organisateurs donnent rendez-vous les 5 et 6 mars 2022

Elle sera installée samedi matin par des bénévoles de l'association et y restera jusqu'au dimanche soir.

En accès libre, ce sera l'occasion pour tout un chacun de prendre la pause, masque

de préférence, et de se faire photographier devant ce décor invitant au voyage.

« La crise sanitaire nous a conduits à annuler le carnaval vénitien, qui est une manifestation phare de la ville. Tel un clin d'œil, nous tenions à marquer ce temps fort par cette petite animation, même si, malheureusement, il n'y aura ni costumes, ni Casanovas », indique Christophe Ichertz, le président de l'Ascro.

Les organisateurs donnent d'ores et déjà rendez-vous les 5 et 6 mars 2022 pour la prochaine édition.

I.S.

ROSENWILLER

Un chantier nature participatif samedi 13 mars



Au programme de la journée figurent ramassage et évacuation des branches. Photo archives DNA

Le Conservatoire des sites alsaciens, en partenariat avec la commune de Rosenwiller, organise un chantier nature participatif sur le site du Holiel.

Au programme : ramassage et évacuation des branches. Ces travaux permettront de restaurer les pelouses sèches à orchidées.

Le chantier nature se déroulera sur la journée et débutera à 9 h et 14 h devant le cimetière catholique de

Rosenwiller.

Le technicien référent et/ou le conservateur bénévole du site seront sur place pour guider les bénévoles et fournir les outils nécessaires.

Gants de jardinage conseillés. Inscription obligatoire au 03 89 83 34 10. **Reservations :** www.conservatoire-sites-alsaciens.eu. Port du masque obligatoire. Jauge évolutive en fonction des consignes préfectorales.

EN BREF

OBERNAI
Pêche

Dimanche 7 mars. Dernière vente des cartes de pêche au chalet des pêcheurs, de 9 h à 12 h. Ouverture des étangs dimanche 14 mars de 7 h à 16 h.

INNENHEIM
Couscous royal à emporter

Dimanche 21 mars. L'association des pêcheurs d'Innenheim propose un couscous royal à emporter (15 € par personne) à retirer à la salle

polyvalente (et pas au chalet de pêche) de 11 h 30 à 13 h. Uniquement sur réservation chez Aimé Gasiorrek 03 88 95 78 72 ou 07 71 16 88 27.

ROSHEIM

Braderie et vente de bois Mardi 16 mars. La braderie de printemps aura lieu dans l'artère principale, toute la journée.

Vente de bois aux enchères à la salle des fêtes à 14 h 30. Liste des lots disponible à l'accueil de la mairie ou sur le site internet de la ville.

RÉGION D'OBERNAI

Population, vieillissement : ce qui est attendu pour 2040

Une étude s'est penchée sur l'avenir démographique de la région d'Obernai dans 20 ans, à partir de données de l'Insee. Elle donne des indications sur l'évolution de la population et la quantité de logements à construire d'ici là.

■ Combien d'habitants en 2040 ?

À partir d'un modèle statistique de l'Insee, plusieurs scénarios ont été dressés pour estimer la population attendue en 2040 dans la région d'Obernai, indique le PETR du Piémont des Vosges, qui suit les questions démographiques localement.

La projection haute anticipe 69 400 habitants, en misant à la fois sur une hausse de l'espérance de vie supérieure aux tendances actuelles et sur une hausse de la fécondité et du solde migratoire (installation d'habitants venus d'autres territoires). La projection basse mise sur une chute de la population, avec à peine plus de 61 000 habitants.

Le PETR privilégie plutôt un scénario central. « Il est considéré que les taux de fécondité ainsi que les échanges migratoires devraient se maintenir et que l'espérance de vie continuera d'augmenter en suivant les tendances actuelles. La population sur le territoire du Piémont des Vosges pourrait de ce fait atteindre 65 196 habitants à l'horizon 2040 », indique son



Compte tenu de tous les paramètres, le PETR estime que d'ici 2040, il faudra construire environ 8 500 nouveaux logements. Ici, la ville de Barr. Photo archives DNA/Jean-Paul Kaiser

diagnostic territorial récemment publié sur son site internet.

■ Quelles seront les caractéristiques de cette population ?

Un vieillissement important est attendu, avec un âge moyen de 46,5 ans en 2040. Soit six ans de plus qu'en 2012.

« Les habitants de moins de 55 ans seraient moins nombreux en 2040 qu'en 2012. Cette baisse serait particulièrement significative pour les classes d'âge de 40-55 ans et des moins de 25 ans », indique le PETR.

Les plus de 70 ans seraient notamment beaucoup plus nombreux.

Le nombre de personnes composant un ménage devrait pour sa part poursuivre sa baisse à la même vitesse que depuis 40 ans, pour chuter autour de deux habitants en moyenne par logement, contre 2,36 en 2015.

■ Combien de logements seront construits ?

Il faudra davantage de logements qu'aujourd'hui. Non seulement parce que la population va augmenter. Mais aussi parce que le nombre de personne par logement va baisser. Ce dernier phénomène pris isolément a généré un besoin supplémentaire d'environ 1 500 logements pour la seule période 2007-2015, a

calculé le PETR.

Compte tenu de tous les paramètres, il estime que d'ici 2040, il faudra construire environ 8 500 nouveaux logements. Cela met en lumière plusieurs enjeux. Il s'agira notamment de réussir à enrayer la hausse considérable du nombre de logements vacants enregistrée depuis 2007. Mais aussi de bien gérer la densification des communes, pour éviter de renoncer à leurs espaces de verdure internes. Et de construire ces logements en limitant les pertes de terres agricoles. Des sujets qui deviennent de plus en plus sensibles dans l'opinion publique.

Guillaume MULLER

HEILIGENSTEIN

Le château du Landsberg se prépare à la belle saison

Plusieurs membres de la jeune association des Amis du château du Landsberg se sont retrouvés samedi pour rendre plus présentables les abords du château. Un premier chantier qui en appellera d'autres tout au long de l'année.

Le château du Landsberg est à l'honneur dans les médias ces temps-ci. Le tapis d'eranthis en pleine floraison situé à ses pieds a eu les honneurs d'un reportage au 13 heures de TF1.

Sa silhouette majestueuse se dressant sur son socle granitique impressionne les nombreux visiteurs. Si les ruines s'offrent bien aux regards, c'est en grande partie grâce au travail assidu des bénévoles.

Prochain chantier le samedi 13 mars

Tout au long de l'année, des membres de l'association des Amis du Landsberg, crée il y a un an, se retrouvent au château pour des travaux d'entretien.



Un chantier d'entretien des abords du château est à nouveau programmé samedi 13 mars. Il est ouvert à tous. Photo DNA

Samedi dernier, ils étaient une petite dizaine à dégager le château des branchages accumulés au pied des muraillures et à débroussailler le talus et les rochers de la végétation.

Le travail s'est déroulé dans une ambiance amicale, avec entrain, sous la

conduite de Sébastien Fernex, le président de l'association.

Le prochain chantier d'entretien est programmé samedi 13 mars à partir de 9 h. L'occasion est donnée à tous ceux qui seraient intéressés pour rejoindre l'association, soit en tant que membre actif ou en

tant que bienfaiteur, de venir s'informer sur place. Pour travailler au château et être couvert par l'assurance, il faut être à jour de sa cotisation annuelle de 15 €.

B.G.R.

Contact : amislandsberg@gmail.com

67F-L0118